

## Glosas cordiales

### Dos novelistas casi antípodas

«Los trabajadores de la muerte», novela, por Ricardo León. Madrid, 1927.

La nueva obra del príncipe de nuestros estilistas difiere bastante en sus características externas de la restante labor de Ricardo León. Lo primero que nos sorprende es su cosmopolitismo. El ilustre novelista fué siempre el cantor por excelencia del solar de nuestra raza. El cantó, de modo incomparable, las venerables piedras de Santillana del Mar, en «Casta de Hílagos»; la abrupta Ronda, en «Alcalá de los Zegries»; la riante Málaga, en «Los centauros» y en «Comedia sentimental».

Otra sorpresa nos la depara el ver lo bien informado que se halla de todo lo que se relaciona con la situación del mundo en estos años de la «post-guerra». ¡Nosotros que lo suponíamos encastillado en su torre de marfil, entregado por entero a su maravilloso arte!

Ricardo León alinea esta obra a la «post-guerra», llena de ambiciones y codicias, de desconfianzas y recelos, de odios y rencores, de miserias y vanidades, de incertidumbres y zozobras, con el exquisito condimento de su arte, de su estilo y de su fantasía, y héte aquí a «Los trabajadores de la muerte», cuadro exacto, casi fotográfico, del estado actual de Europa. Por ello, el inteligente crítico Alberto de Segovia ha escrito, muy acertadamente, que esta obra era la novela de la «post-guerra». No creemos que en ninguna nación se haya publicado una novela que dé una visión de conjunto, tan amplia, tan clara y tan ajustada, de esta época febril, como la que se contempla en «Los trabajadores de la muerte», obra merecedora por éste, y por otros varios conceptos, de ser traducida a todos los idiomas.

Las desgraciadas andanzas del prócer jerezano don Pedro Luis Aladro-Castriota y Farfán de los Colos, pretendiente a la corona de Albania, sirven de pie al novelista para ir pintando fielmente hechos, paisajes, hombres y cosas, ¡Qué galería de retratos aquella del capítulo de «Fichas»! Qué figuras más representativas de estos desdichados tiempos! Qué maestría al enfocar la cámara obscura!

La obra comienza con un episodio novelesco muy moderno, muy lindo y muy interesante, ¡para que luego motejen de arcaico a este escritor tan múltiple y tan admirable siempre! el robo de unos documentos en la cabina del expreso aéreo Londres-París-Ginebra. Tiene algo de novela policíaca y de cinta cinematográfica este original y sugestivo episodio, claro es que revestido con las galas de suprema elegancia artística con que el autor de «El amor de los amores» sabe vestir siempre sus producciones.

Del estilo ¿para qué hablar? Sin demasiados arcaísmos, sin término rebucados que huelen a erudición de diccionario, con naturalidad, con sencillez, Ricardo León nos deslumbra con la pompa, con la magia de su prosa inimitable y con la riqueza, extraordinaria y munífica, de su vocabulario.

Muchas cuartillas más podrían llenarse reflejando las deslumbradoras impresiones con que las bellezas de esta obra han herido nuestra retina, mas tememos fatigar a nuestros lectores y ponemos aquí punto, sin comentar siquiera su prólogo. ¡Un prólogo que debe figurar, por derecho propio, en todas las Antologías, de literatura castellana!

«Más allá del amor y de la muerte», novela, por Pedro Mata. Madrid, 1927.

La nueva novela de Pedro Mata es continuación de la anterior del mismo autor «Más allá del amor y de la vida».

Mata, indudablemente, ha querido hacer una novela espiritualista, pero, en esta segunda parte, el espiritismo es lo de menos, lo de más es la novela. La parte novelesca casi anula a la mentapícnica, lo cual es

muy natural y lo celebramos. Es natural, porque Mata tiene ante todo un temperamento de novelista, al cual no puede substraerse. Y lo celebramos, porque eso del espiritismo, aunque el amigo Mata crea otra cosa, no tiene importancia. La parte del espiritismo rigurosamente probada, científica, es insignificante y de la otra, de las mixtificaciones más o menos hábiles, no hay para qué hablar.

Mas yendo a la parte novelesca, qué fuerza tan dominadora, tan subyugante tiene en «Más allá del amor y de la muerte». Mata, que es un portentoso creador de almas femeninas, ha creado en estas dos novelas tres tipos de mujer, encantadores y atrayentes: Carmen, Pilar y Josefina; tres féminas dotadas de atractivos físicos suficientes para cautivar al hombre, y dentro de tan bellos continentes ha colocado unos espíritus, diversos por sus caracteres, pero todos muy humanos y muy femeninos, mezcla de alquilarada espiritualidad con algo de lascivia materialista. Comprendemos, perfectamente, que el pobre Rogelio Gaitán vaya de una en otra, sin saber con quién quedarse y queriendo parecer a las tres.

Mata es un formidable psicólogo, para quien el alma femenina no tiene rincones recónditos, y esto es, en primer término, lo que presta tanto interés a sus producciones. Además, Mata conoce el secreto de ese diálogo llano, sencillo, cordial, cuya lectura desliza y no cansa. Este dominio que Mata posee del diálogo hace sea lo de los pocos escritores que pueden escribir una novela dialogada de más de cuatrocientas páginas, como «Muñecos», que el fastidio abruma al lector.

Resumiendo: en «Más allá del amor y de la muerte» se presenta Mata como lo que es, como un gran novelista, como un novelista esencialmente novelesco-perdónenos la redundancia que creemos necesaria, cuyas obras por su realismo, amenidad y fina psicología alcanzan, justificadamente, enorme tirada.

José María de Acosta  
Madrid y Diciembre 1927.

## INFORMACION LOCAL

En el Circulo Mercantil

Durante los diez días de las presentes pasadas se darán bailes en los salones de la burocrática sociedad, de cinco a nueve y media.

Es de esperar que sean tan concurrir y brillantes como los de la pasada temporada.

Concierto

He aquí el programa que ejecutará la banda municipal de once y media a una y media de la tarde en el Paseo del Príncipe.

Ideal Room, paso doble, estremo. (Sevilla).

Fandanguillo de Almería. (Vi vas).

El Barberillo de Lavapiés, selección. (Barbieri).

La Verbena de la Paloma, fantasía. (Bretón).

Ecos del pasado, paso doble, petición. (Caldeira).

En el Hospital

Con motivo de celebrar ayer su fiesta onomástica, la superiora del Hospital provincial sor Gregoria Ayala, esta, dió una comida extraordinaria a los hospiciarios y acogidos en la casa de Expositos, obsequiándoles también con frutas, pastas y dulces.

Por la tarde los niños del Hospicio, interpretaron muy acertadamente un bonito juguete cómico y leyeron varias cuartillas en las que exteriorizaban su reconocimiento y cariño por la directora de la casa donde están albergados.

El acto resultó en extremo simpático.

### El Tánger español y nuestros derechos

El gesto gallardo del general Primo de Rivera sobre los asuntos internacionales, que estos días ha publicado la prensa nos hace pensar que nuestra situación geográfica y nuestra intervención en el Protectorado de Marruecos son títulos suficientes para que Tánger sea español, toda vez que el predominio del Mediterráneo y la tranquilidad de las zonas de Ceuta y Melilla quedarían aseguradas estando en nuestro poder lo que podemos llamar una de las puertas de entrada para el Marruecos que nosotros tenemos a nuestro cargo por el mandato de Europa.

El pleito que se inició con motivo de la redacción del Estatuto, ya fué origen de protesta por parte de algunas potencias que intervienen en el régimen administrativo de esta ciudad, y de ahí que nosotros digáramos entonces que el Estatuto de Tánger es la manzana de discordia entre las naciones interesadas en la ciudad cosmopolita. El origen de constitución y desarrollo de esta población se debe a la intervención española, ya que desde el año 1860 hasta el día, todas las reformas y embellecimiento de Tánger son debidas a la iniciativa y organización de los elementos españoles que vive y se desarrollan en la mencionada ciudad, pasando las cifras de estos elementos del 70 por 100 de su población.

No obstante lo mucho que se ha hablado y se ha escrito sobre la solución del problema de Tánger y de su estatuto, nada práctico se ha realizado, toda vez que la opinión se encuentra dividida y en los momentos presentes que Francia y España realizan una obra de conjunto en estas tierras marroquíes, creemos de capital interés se deban solicitar nuestros derechos sobre la mencionada ciudad.

El gen Costa, al á en el año 1894, en un artículo publicado en «El Comercio de Valladolid» decía que Tánger era una habitación española colocada en el Mediterráneo, que únicamente la separa de la Península un lienzo con correderas, y que los españoles debían manejar fácilmente en defensa de nuestras costas y de nuestras poblaciones en Africa, Ceuta y Melilla. Los hechos que se desarrollan nos demuestran una vez más cuanto dejamos expuesto al principio de que Tánger debe ser solamente español ya que aquel gran pensador, anticipándose a todo lo actual, no señalaba el camino que debíamos seguir, y políticos españoles de todos los matices tienen expuesto confirmando la misma opinión en favor del predominio de España sobre lo que llamamos hoy población internacional.

Nosotros siempre defensores del Tánger español, al informar nos del respo manifestado por algunos elementos de esta ciudad internacional, no puede nuestra pluma quedar en silencio, ya que en distintos escritos y en distintas épocas hemos solicitado de los gobernantes españoles se defendiera al 70 por 100 de los habitantes de la ciudad de referencia, que son compatriotas nuestros.

El Acta de Algeciras nos señaló la zona de esta intervención y la obra educativa que hemos de realizar en Marruecos y nosotros entendemos de que Tánger queda dentro del perímetro señalado a dicha zona, lo que a nuestro entender se debe defender por el buen nombre y tranquilidad de la región, toda vez que se trata de unos derechos adquiridos y reconocidos por las potencias en el convenio donde se fijaron las zonas que Francia y España intervienen en sus Protectorados.

M. Illia 1927. J. L. Ortega

### Un hombre gravemente herido

Ayer tarde marchaba montado en un carro de buyes Manuel del Pino Gálvez, de 45 años, transportando abono y al llegar por el sitio conocido por el cable, cerca del cortijo de doña María Pérez, se espantaron los buyes, volcando el vehículo y cogiendo debajo a Manuel del Pino.

Auxiliado que lo fué por varias personas de aquel lugar, y conducido al Hospital, fué asistido de una lesión con probable fractura del cráneo, de pronóstico grave.

En el citado establecimiento se personó el juzgado de guardia, instruyendo diligencias.

### NOTAS MUNICIPALES

Solicita número

Don Julio Martínez Uroz ha solicitado el número 10 de la parada de la calle de Ricardo, para un automóvil con destino al servicio público.

Solicitan licencia

Doña Dolores López Esteban ha solicitado licencia para sustituir por tubos de desagüe las canales de la casa número 2 de la calle de la Esperanza.

Doña Rosa Rabio Jiménez, para la casa número 25 de la calle de la Reina.

Don Alfredo González Oña, para la casa número 2 de la calle de las Judías.

Doña Luisa Pérez González, para varias casas de su propiedad.

Don Miguel de Ruéda Barrezo, para la casa número 85 de la calle Real de la Cañada de San Urbano.

Don Miguel Antonio Sánchez, para la casa número 13 de la calle de Castaños (Molinos de Viento).

Don Juan Murcia Vizcaino y don José Expósito Vicente para varias casas de sus propiedades, respectivamente.

### De la provincia

Rescate de ganado robado

Por el juzgado de Gérgal se ha hecho entrega al vecino del pueblo de Galera (Granada), Félix González de 25 cabras, que le fueron robadas el día 12 del actual, en el sitio conocido por «Masada de Langosta» del término de Castilleje (Granada), por Antonio Navarro Guerra.

La Benemerita intervino en la detención del autor y rescate del ganado citado.

Lea el «Diario»

### Día de la Reconquista de nuestra Ciudad

Mañana, día de San Esteban celebra Almería su gloriosa Reconquista por los Reyes Católicos don Fernando y doña Isabel.

El histórico Pendón, que dejara en esta capital aquellos felicitos Monarcas al reconquistarla del poder sarraceno se colocará a las ocho de la mañana en el balcón central de las Casas Consistoriales, dándole guardia solemne del Regimiento de la Corona que guarnecen esta Plaza.

A las nueve y media el alcalde en presencia del Ayuntamiento en Corporación y con la fórmula solemne acostumbrada, hará entrega del estandarte al teniente de alcalde señor Zárate, encargado de conducirlo.

Seguidamente será llevado a la Catedral donde se cantará el Te Deum, saliendo la procesión en la que irá fuerza de Jabaillería de la Guardia Civil, el Clero catedral y parroquial, el Ilustrísimo señor Obispo revestido de Pontifical, el Excmo. Ayuntamiento bajo mazas con la banda de música y fuerzas de la guarnición que rendirán honores al estandarte de Castilla al ser entregado en las Casas Consistoriales y al arborizarse después en ellas.

La procesión recorrerá las calles de Eduardo Pérez, Real, Santo Cristo, Mariana (hoy Pablo Iglesias) Cervantes y Plaza de San Indalecio.

Al volver al Templo se cantará a toda orquesta solemne misa en la que oficiará nuestro Reverendísimo Prelado estando el sermón histórico a cargo de nuestro ilustre prelado el eloquente canónigo de la S. I. Magistral del Sacro Monte de Granada doctor don Francisco González López.

Terminada la misa el Ayuntamiento se trasladará a las gloriosas estancias a las Casas Consistoriales en cuyo balcón se hará la misa con la fórmula de ritual quedando allí expuesta hasta las cinco de la tarde.

De interés local

### Sobre las tarifas de teléfonos

Cumpliendo el acuerdo que las clases comerciales de esta capital adoptaron en la Asamblea que celebraron en los salones del Circulo Mercantil la noche del día 17 próximo pasado, el presidente de la Unión Comercial don Juan Ruiz Mañas se dirigió al director del distrito sexto de la Compañía Telefónica Nacional domiciliado en Granada al objeto de que quedaran sin efecto las anunciadas tarifas de aumento de los abonados de teléfonos urbanos.

El presidente de la Unión Comercial ha recibido contestación del director del distrito sexto y ella no puede ser mas perniciosa; pues deniega en absoluto la petición que se le formulara.

Don Juan Ruiz Mañas nos ruega, y nosotros de buen grado le complacemos, la publicidad de esta noticia, para que conocida que sea por los señores abonados sepan a qué han de atener sus conductas.

Hasta aquí el conocimiento oficioso que del asunto se nos hace.

Entendemos firmemente que el director del distrito sexto a cuya jurisdicción pertenecen los teléfonos urbanos de nuestra ciudad, no ha estudiado con el detenimiento que el caso merecía la petición que le formularan nuestras clases mercantiles.

Seguramente que la modificación anunciada sobre las actuales tarifas de abonados obedecerán a una medida general, no lo sabemos; pero racionalmente pensando lo deducimos así; mas dando por segura esta hipótesis afirmación que hacemos, hay que meditar que el todo que forma la nación española no se encuentra en igualdad de condiciones económicas para poder tolerar en todas sus partes las subidas de precios, que la Compañía de Teléfonos ha entendido estar en condiciones propietarias para hacerlas.

Es cierto, bien cierto que el

### Desde Londres

### El Centro Español de Londres

El día 30 del mes de noviembre pasado, con motivo de la fiesta onomástica de don Andrés Moreno, se celebró en este Circulo un banquete en homenaje a dicho señor, actual presidente del Centro Español de Londres, por la gran labor que ha realizado en pro del mejoramiento y prosperidad del Circulo.

Los comensales pasaban del centenar, asistiendo a la fiesta, entre otras distinguidas personalidades, el excmo. señor Marqués de Merry del Val, embajador de España en esta capital, un buen número de ingleses y la mayoría de la colonia española residente aquí.

La comida se componía absolutamente de platos cocinados al estilo español. Reinó entre los reunidos gran animación y buen humor; se pronunciaron varios discursos poniendo de relieve los lazos que existen de amistad anglo-española y enalteciendo la labor desarrollada por el mencionado señor don Andrés Moreno, como presidente del Centro, persona muy bien relacionada, que ocupa un puesto precisamente en la banca inglesa y que con su larga permanencia en esta metrópoli, es el más señalado para regir los destinos del Centro Español.

Sociedades de la clase del Centro Español de Londres constituyen la ayuda más eficaz para los viajeros que proceden de los países respectivos, ya que en tales sitios se proporcionan, no solamente datos e informaciones tan necesarios para los forasteros en tierra extraña, sino lo que es mejor, un poco de intimidad y de vida patria cuya falta tanto se deja sentir, sobre todo cuando se trata de viajeros latinos que visitan los países del norte de Europa en donde, a las sensibles diferencias climatológicas hay que añadir la diversidad de costumbres y las características raciales de los habitantes. Es, por tanto, de necesidad ineludible dar incremento a estas sociedades hasta el mayor grado posible y proporcionar fa-

cilidades para la creación de instituciones similares en todas las grandes poblaciones de la Gran Bretaña, lo que estrecharán más las relaciones con España.

A este respecto conviene mencionar la valiosísima cooperación que ha prestado S. M. el rey don Alfonso XIII, quien honró con su visita, el Centro Español de Londres, con ocasión de su último viaje a esta metrópoli.

Cuenta el centro de que hablamos con una nutrida biblioteca, en la que pueden leerse las obras de nuestros clásicos y, también revistas y periódicos españoles; con un excelente servicio de restaurant; un espacioso salón para fiestas donde tienen lugar bailes familiares todos los sábados, a los que asisten los socios y sus allegados; salas de tertulias y todas las conveniencias necesarias para el hospedaje de los forasteros que prefieren el centro el hotel.

Entre los socios cuentanse muchos súbditos ingleses, y como quiera que cada día se extiende más en este país el deseo de estudiar el idioma castellano, generalizándose su enseñanza en casi todas las escuelas comerciales, sería una buena idea aprovechar esta oportunidad para, con el fin de atraer nuevos socios ofrecer a estos estudiantes ventajas materiales proporcionándoles la ocasión de asistir a conferencias frecuentes en español, lo que redundaría en beneficio de todos, pues no sólo se aumentaría el número de socios sino que se aprovecharían tales cursos para dar a conocer las costumbres de España, su historia, su literatura, etc., desvaneciéndose de esta forma multitud de perjuicios y falsas opiniones abundantes en este país, sobre nuestra patria y que tienen fundamentos en informaciones erróneas o en mal intencionadas propagandas.

Antonio Fuentes  
Londres, diciembre de 1927.

servicio telefónico urbano— que es al que nos estamos refiriendo—ha mejorado; pero es que Almería aun teniendo que estimar la mejora no se halla en condiciones para poder aguantar la subida que a los abonados se les hacen y que casi duplica los actuales precios. Esto es evidente, pues a todas luces se muestra el difícil desenvolvimiento de la vida industrial y comercial almeriense.

Por eso, porque la petición que ha formulado el presidente de la Unión Comercial está concebida dentro de una justa medida, es por lo que creemos que si no haber sido atendida, se ha efectuado una impremeditada determinación, acuerdo que conducirá seguramente a un probable perjuicio de índole general, y que todos, absolutamente todos, lamentaremos.

Y como creemos que es nuestra obligación advertir el presente estado de opinión que sobre este enojoso asunto existe, aquí lo dejamos consignado, cumpliendo lealmente con nuestro deber.

DE INSTRUCCION PÚBLICA

Questionarios publicados

Se continúa la publicación de los cuestionarios de Institutos Nacionales de segunda enseñanza.

En el número de la «Gaceta» correspondiente al día 21 se inserta el de literatura latina.

Escuelas vacantes

Durante los diez primeros días del próximo mes de enero puede solicitarse la provisión de las siguientes escuelas vacantes:

Ciudad-Real: Almsgro, para Maestra.

Se vende

papel de periódicos en esta Administración

«Mus» lo estamos bebiendo

Allá el año 1919, cuando José lo «Gallo» terminadas sus corridas y las faenas camperas a que se dedicaba después de la temporada se marchaba a descansar a su casa de Sevilla, un gitano le vendió un magnífico potro alzado por el que pagó una crecida suma José. Cuando más entusiasmado estaba con su caballo y se disponía a un buen día a acudir en el ferrial de Sevilla, se encontró con que el potro no estaba en la cuadra.

—¡Qué ha pasado! gritó José lito al mozo.

—No, José; cosas de Rafa... ¡Que te lo ha vendido!

—¿Dónde está mi hermano! exclamó «Gallo». —¡Dónde vea la voy a ahogar por sinvergüenza!

—En casa del «zibó» Dimas el cantor—respondió el mozo atemorizado ante acusación del amo.

José se fué a casa de Dimas donde había una juerga regular.

Rafael sobre una mesa bailaba un tango gitano mientras jugaban sus compañeros de borracheros.

—¡Rafael!—dijo rabiosamente José.—¿Qué has hecho de mi caballo?

Y Rafael, bailando y haciendo un gracioso giro de brazos, contestó cantando al son de la danza:

—«Mus» lo estamos bebiendo; «Mus» lo estamos bebiendo!

MOVIMIENTO MARÍTIMO

Durante el día de ayer, se registró en nuestro puerto el siguiente movimiento de buques:

VAPORES ENTRADOS  
Vapor español «Paris Valero», de Melilla, con carga general y pasajeros.  
VAPORES SALIDOS  
Ninguno.



Información telegráfica, especial de DIARIO DE ALMERIA de España y del Extranjero

MADRID AL DIA

Del Regio Alcázar

Informaciones y noticias

A las once y media de la mañana S. M. el Rey recibió al Nuncio de S. S. el cual presentó a don Alfonso al agregado pontificio...

Después el Soberano recibió al Primado electo doctor Segura quien presentó al Monarca el guarda noble señor Madrid. Luego estas personalidades cumplimentaron a la Reina...

El Nuncio y el agregado pontificio revistaron la real capilla de Palacio.

A las doce llegó al regio Alcázar el presidente del Consejo para despachar con el Rey como jefe del Gobierno...

Al abandonar el Presidente el regio Alcázar manifestó a los periodistas que había cometido a la firma del Rey algunas gracias de indulto...

El general Primo de Rivera terminó su charla con los reporteros diciéndoles: Como ven ustedes el tiempo ha mejorado.

DEPORTES

El Almería Sporting y su campeonato de la B

El sub Comité Málaga-Granada Almería, ha hecho público en la prensa malagueña las bases y condiciones en que se desarrollará el campeonato regional primera categoría grupo B...

Mañana lunes se celebrará el tercer partido, entre el equipo de los «Almacenes el Aguilón» que en su anterior encuentro empató a un tanto con el «Europa»...

En las 23 bases señaladas por el sub Comité, y en su preparación los ha correspondido por el abandono natural que tenemos en estas cosas, la peor parte.

A dos vueltas, juegan en Málaga los clubs locales Victoria Eugenia, Bolompélica malagueña, Racing, Athletic malagueño, Sporting Club, clasificándose por puntos...

Después de insertas estas bases en «La Unión Mercantil de Málaga», de donde las hemos tomado, en acuerdo posterior del sub Comité, comunicado oficialmente al Sporting almeriense...

En las 23 cláusulas dictadas por el sub Comité, hay bastantes «exigencias» y un sin fin de prevenciones.

Desconocemos la situación actual de nuestro club y los propósitos de su directiva con respecto a este campeonato federado...

El campeonato no federado. Los partidos de hoy y mañana. El Comité de Sociedades no Federadas, creado recién...

Todos los encuentros que se jugarán en este campeonato, son de gran interés, por cuanto que en los clubs que toman

INFORMACIÓN GENERAL

DE MADRID

Para pasar las Navidades

Ha marchado a Gibraltar la familia del célebre novelista don Armando Palacio Valdés, donde pasará los días de pascua.

Un monumento a Isabel la Católica

En la capital de la República de Bolivia se ha erigido un monumento a la que fué reina de España doña Isabel la Católica.

Dotación de un fusil ametralladora

Los cuerpos de Infantería van a ser dotados de fusiles ametralladores.

En honor de don Carlos Estrada

En el próximo mes de enero la Sociedad Económica celebrará un acto en honor de don Carlos Estrada, que hasta hace poco ha desempeñado en Madrid la Embajada de la Argentina.

El centenario de Cánovas

El próximo día 28 de Febrero la Real Academia Española celebrará el centenario del que fué ilustre estadista don Antonio Cánovas.

Cese de un notario

Se ha declarado baja en el escalafón del cuerpo de registradores de la propiedad al que lo era en las Islas Canarias don Antonio Enrique Donoso.

Desfile del Viático

Esta noche cuando mayor era la afluencia de público en la Puerta del Sol desfiló el viático.

A su paso se paralizó totalmente la circulación guardando la gente un respetuoso silencio.

Donativos a los pobres

La Diputación provincial ha repartido muchos bonos entre menesterosos.

Además muchos aristócratas han hecho donativos con igual fin.

Choque de automóviles

En el Paseo de las Delicias han chocado dos automóviles. Del accidente resultó un hombre en gravísimo estado.

Fallecimiento del padre de Felipe Sassone

En Lima (Perú) ha fallecido don Egidio Sassone, padre del ilustre literato y sabandino comediógrafo don Felipe Sassone.

El alcalde de Madrid

El señor A. Izabal, nuevo alcalde de Madrid, ha sido nombrado vocal del Congreso de Cinematografía que se va a celebrar en La Haya (Holanda).

Visitad Restaurant LA CAMPANA y encontrareis prontitud, esmero y economía. Teléfono 140

Noticias de provincias

La crecida del Guadalquivir

Sevilla.—El río Guadalquivir continúa creciendo en su caudal de agua, accidente que determina mucho daño en los campos.

Vapor embarracado

Coruña.—Ha cesado del fuerte temporal reinante ha embarracado el vapor portugués «Silvia Través».

La tripulación se ha salvado.

REALIDADES

Religión y política

Los países que aún su masa no ha evolucionado dentro de un orden cívico, hasta el extremo de percatarse de una manera científica social del carácter que encarna en un pueblo una forma de gobierno...

Desbordamiento del río Duero

Soria.—El río Duero ha acrecentado su caudal de agua en tal forma que se ha desbordado, inundando las huertas y fábricas de harina y electricidad situadas en su ribera.

Los temporales de lluvia

Avila.—Comunican de Arenas de San Pedro que el furioso temporal de lluvias ha ocasionado grandes desperfectos.

Petición de una rápida comunicación diaria

Ciudad Real.—Las entidades y fuerzas vivas de esta provincia han redactado un escrito dirigido al Gobierno...

Un vuelo transoceánico

New York.—Hoy ha iniciado un vuelo transatlántico el señor Grapov, sobrina del «presidente» (q. e. p. d.) Wilson.

A nuestros lectores

A la hora de cerrar nuestra edición, cinco de la madrugada, por en contrarse interceptada la línea telegráfica...

Si alguna bicicletas tenga presente el Garage Chobert.

Plaza del Carmen, 1.

Cable aéreo

Se comprará toda la instalación para una línea de tres kilómetros. Ofertas a los Almacenes Ruizfariñez.

LA CORONA

Panadería y Pastelería. Especialidad en pan de Viena y Francés. Roscos, Mantecados y Pan de aceite, Madalenas y roscos de yema.

Longines es el mejor reloj

NUEVE GRANDES PREMIOS

Príncipe número 13.

Príncipe número 13.

Príncipe número 13.

Príncipe número 13.

Príncipe número 13.

Príncipe número 13.

Príncipe número 13.

El caso del ex zar Fernando de Bulgaria

¿Cómo viven los reyes destronados?

Coburgo, Alemania, Diciembre 1927.—El hombre más popular en esta pequeña ciudad capital alemana del antiguo Principado de Sejoins, Coburgo y Gotha, es un rey destronado, que en un tiempo llevaba el título de Zar Fernando de Bulgaria.

Nada más absurdo ni nada que dé una idea más gráfica de la fisonomía cultural de los hombres que forman estos pueblos que así razonan.

Bajo otro aspecto, la forma de gobierno porque se rija una nación, no puede en ningún momento darnos una consecuencia de su calidad de gentes en materia de fé.

Es cierto que estos gobiernos dictan, crean y ponen en vigor, leyes y esta función que se apropian los hombres que lo constituyen...

Enseguida, reunió a las naciones balcánicas, hasta entonces irreconciliables—Bulgaria, Serbia, Grecia y Montenegro—una Liga Balcánica...

La Liga Balcánica declaró la guerra a Turquía en 1912 infringiendo un duro castigo a este país a la vez de aumentar el poder del ejército búlgaro.

Poco después la Liga Balcánica se disolvió y en 1913 Bulgaria por medio de una segunda guerra castigó a sus aliados del año anterior.

La Liga Balcánica declaró la guerra a Turquía en 1912 infringiendo un duro castigo a este país a la vez de aumentar el poder del ejército búlgaro.

Poco después la Liga Balcánica se disolvió y en 1913 Bulgaria por medio de una segunda guerra castigó a sus aliados del año anterior.

La Liga Balcánica declaró la guerra a Turquía en 1912 infringiendo un duro castigo a este país a la vez de aumentar el poder del ejército búlgaro.

Poco después la Liga Balcánica se disolvió y en 1913 Bulgaria por medio de una segunda guerra castigó a sus aliados del año anterior.

La Liga Balcánica declaró la guerra a Turquía en 1912 infringiendo un duro castigo a este país a la vez de aumentar el poder del ejército búlgaro.

Poco después la Liga Balcánica se disolvió y en 1913 Bulgaria por medio de una segunda guerra castigó a sus aliados del año anterior.

La Liga Balcánica declaró la guerra a Turquía en 1912 infringiendo un duro castigo a este país a la vez de aumentar el poder del ejército búlgaro.

Poco después la Liga Balcánica se disolvió y en 1913 Bulgaria por medio de una segunda guerra castigó a sus aliados del año anterior.

Pero cuando el Rey Fernando ya estaba en vísperas de celebrar su victoria, Rumania intercedió en favor de su paz en inferioridad de condiciones.

Entonces Fernando pensó en reorganizar su ejército, sobre la base del alemán, a la vez que transformaba a S. M. en la más moderna de las ciudades balcánicas...

Los habitantes de Coburgo llegaron a tomarle simpatía poco después de su llegada a la capital. El los trataba con el mejor de los espíritus democráticos.

El teatro en cuestión había recibido hasta entonces la subvención del príncipe regente. Con la adopción del sistema republicano de gobierno en Alemania, el teatro quedó desamparado.

Fue electo para desempeñar este cargo por el «Gobernante», nombre que se da al Parlamento Nacional de Bulgaria.

Enseguida, reunió a las naciones balcánicas, hasta entonces irreconciliables—Bulgaria, Serbia, Grecia y Montenegro—una Liga Balcánica...

La Liga Balcánica declaró la guerra a Turquía en 1912 infringiendo un duro castigo a este país a la vez de aumentar el poder del ejército búlgaro.

Poco después la Liga Balcánica se disolvió y en 1913 Bulgaria por medio de una segunda guerra castigó a sus aliados del año anterior.

La Liga Balcánica declaró la guerra a Turquía en 1912 infringiendo un duro castigo a este país a la vez de aumentar el poder del ejército búlgaro.

Poco después la Liga Balcánica se disolvió y en 1913 Bulgaria por medio de una segunda guerra castigó a sus aliados del año anterior.

La Liga Balcánica declaró la guerra a Turquía en 1912 infringiendo un duro castigo a este país a la vez de aumentar el poder del ejército búlgaro.

Poco después la Liga Balcánica se disolvió y en 1913 Bulgaria por medio de una segunda guerra castigó a sus aliados del año anterior.

La Liga Balcánica declaró la guerra a Turquía en 1912 infringiendo un duro castigo a este país a la vez de aumentar el poder del ejército búlgaro.

Poco después la Liga Balcánica se disolvió y en 1913 Bulgaria por medio de una segunda guerra castigó a sus aliados del año anterior.

La Liga Balcánica declaró la guerra a Turquía en 1912 infringiendo un duro castigo a este país a la vez de aumentar el poder del ejército búlgaro.

Poco después la Liga Balcánica se disolvió y en 1913 Bulgaria por medio de una segunda guerra castigó a sus aliados del año anterior.

Papel DE fumar

NIKOLA

De venta EN LOS estancos

Pruebe Vd. el nuevo estuche de 10 céntimos



Noticias y sucesos

Malos tratos

María Moreno Aguilera, que habita en la calle del Azogue número 21, denunció a una vecina llamada María Clemente porque la hizo objeto de malos tratos, promoviendo con este motivo el consiguiente escándalo.

Para las próximas pascuas

Almerienses: Si pensáis ir de campo en estos días, hacedlo por la carretera de Granada por ser el camino más cómodo; y al paso encontraréis, en la Cruz de Caravaca, unas riquísimas lechugas y el buen vino de Albuñol.

LOS TEJIDOS MAS BARATOS «ALMACENES PLAZA»

Los partes de fondas

La Policía ha denunciado al dueño del Parador Martínez por no remitir el parte diario de viajeros reglamentario a la Jefatura de Vigilancia.

La Barraca de la Suerte

tiene ya Lotería para la jugada de la Ciudad Universitaria, números de Madrid (la tercera barraca de Quincallas).

PRECIO Y CALIDAD: «ALMACENES PLAZA»

De la prisión

Ayer ingresó en la Prisión provincial Francisco Fernández Hervás. Fué puesto en libertad Indalecio Gómez Martínez.

Quedaron reclusos 53 hombres.

Señoras

Para comodidad y duración las zapatillas de paño con piso de goma que se venden en Casa de Bravo-Granada 81.

LOS ÚLTIMOS MODELOS Y MAS BARATOS: «CALZADOS PLAZA»

Concesión de subsidios

Le han sido concedidos los beneficios por familia numerosa, a don Francisco Duarte Martínez, de Tahal, padre de ocho hijos.

Se vende

Una folidora de metal, seminueva. Se dará referencias en esta Administración.

LA MEJOR SASFRERIA FINA Y CONFECCIONES «ALMACENES PLAZA»

Número de Navidad

Hemos recibido el número extraordinario de «El Hogar y la Moda», verdadero alarde de...

Los muebles mejores y más baratos se venden en el

BAZAR «EL LEON»

BUICK

Subasta Garage Apolo ALMERIA

Grandes Almacenes de S. José

Tejidos y Novedades del País y del Extranjero



Precio - PRINCIPE, 13

Nadie puede competir con la calidad, elegancia y precios de esta casa

Meditemos...

Hoy conmemora la Iglesia el nacimiento de Cristo... Meditemos... ¿Quién fué Cristo?... ¿El Hijo de Dios?... ¿El Dios, Hombre?... No, fué más. Fué el Salvador, el Redentor... Mejor dicho: fué el que lo sufrió todo: persecuciones, dolores, penas, amarguras...; el que lo arrostró todo: humillaciones, vilezas, escarnios, afrentas...; el que murió a manos de una Humanidad Deicida, bárbara, feroz, ciega, ávida de venganzas, ávida de una sangre pura, justa, inocente...; el que lo dió todo: tranquilidad, reposo, sangre y vida por nosotros, por redimir al Hombre, por salvar a esa Humanidad, de la ignorancia, del embrutecimiento, del vicio y del pecado. Sigamos meditando... ¿Qué hizo Cristo? ¿El mundo?... ¿Al Hombre?... No; hizo más. Prácticó con la palabra y con el ejemplo la Fraternidad, la Igualdad, la Masedumbre, la Humildad y el Bien. Esto es: nos enseñó a amar-nos mutuamente, los unos a los otros, con franco, puro y noble amor; con un amor desinteresado, exento de egoísmos... «Amará a tu prójimo como a ti mismo...» Sacando a la mujer de la esclavitud y del gineceo y elevándola a la categoría de compañera, como el sacerdote nos recuerda en el acto del matrimonio, nos enseñó que, hijos todos de Dios, ante El, somos hermanos; y, por lo tanto, como tales debemos respetarnos, querernos y ayudarnos, sin tiranías, sinceramente, sin miras bastardas... «Hermanos sois en el Señor...» Y con el intento sano de ahuyentar y desterrar del hogar la coarsa del rencor, el odio y la venganza, nos enseñó con el ejemplo a saber reprimir las hostias voces de nuestro temperamento discorde y vegetivo, para ser tolerantes y sufridos, para poder llevar a cabo la más sublime masedumbre... «No resistáis al mal; antes a cualquiera que te hiera en tu mejilla diestra, vuélvela también la otra...» Abominó la soberbia y el orgullo, predicando y enseñándonos a ser pacientes y humildes, humildes y piadosos, nunca furiosos, para transigir y sobrellevar con resignación y calma, las importunidades o agravios que pudieran com-

ternos... «Sufrirás con paciencia las faguzas de tu prójimo...» Y por último, para hacernos comprender y discernir el bien del mal, e inculcar en nuestro espíritu, en nuestra alma, sentimientos generosos éticos y grandes, y hacernos más comprensiva y fácil la mútua aplicación de estos sentimientos en la coexistencia con nuestros semejantes, nos legó, encorreda en pocas frases, la expresión máxima, que nos enseñara cumplidamente a conocer lo bueno de lo malo, para proceder inequívocamente, a su justa y acertada aplicación... «Lo que no quieras para tí, no lo quieras para tu prójimo...» Volvamos a meditar... ¿Lo cumplimos?... No. A las palabras divinas de fraternidad, de amor y de cariño, hemos contestado con odios, con rencores, con luchas fratricidas, ruines, viles y bajas. A las de igualdad, en el ético sentido de la palabra, con tiranías y esclavitudes, con ambiciones, innobles y escandalosas, con el «yo» ególatra y asqueroso. A las de masedumbre, con acritudes y respiguos, con bravatas y desplantes, con gestos indómitos, con paisdeo de venganzas, con persecuciones furibundas... A las de humildad con soberbias, con orgullos, con despotismos necios, crueles, flageladores... Y por último, a las hermosas palabras que predicaban el bien, ansiosas de una paz perfecta y un bienestar completo, hemos contestado sembrando por doquier con bárbaro regocijo, la malquerencia, la zizaña, la ortiga... todos los hierbajos de la indisposición, todas las semillas del mal. ¿Podremos alegar para esto la ignorancia, el desconocimiento de la obra realizada por Cristo? No. ¿Qué, entonces? Más vale callarlo. Lo único que no comprendemos es el porqué ese afán loco y desmedido que pone la Humanidad—esa humanidad por quien Cristo lo dió todo—a hacer estéril el sublime sacrificio de la Redención.

Ricardo L. Mesa

Su propaganda será conocida por todos si la hace en Diario de Almería

Francisco Martínez Tamayo

Glorieta de San Pedro, 2

Esta casa fabrica toda clase de muebles. Antes de hacer sus compras vea catálogos y consulte precios.

Antigua y acreditada clínica dental y Laboratorio de Protésis

de don Toribio Alvarez García

Especialista en toda clase de enfermedades de boca y dientes. Construcción de aparatos y dentaduras de todos los sistemas, auxiliado por el odontólogo don Toribio Alvarez Rodrigo.—BOULEVARD del PRINCIPE, 56.

Esta Clínica estuvo durante muchos años instalada en la Plaza de Salmorón, número 1, lo que se hace público para conocimiento de su numerosa y distinguida clientela que aún no se ha noticiado de este cambio de domicilio.

Alrededor de la pantalla

Cintas, detalles, astros...

Colleen Moore interpreta, dirigida por Marshall Neilan, «Her Wild Oat», admirable cinta en la que, además de otros valores escénicos, encontramos una adecuada fotografía y un fondo interesante. «The Noose», de la que es protagonista Richard Barthelme, ofrece un relato en que todo es acción, intensidad, emoción y tragedia.

José H. Nabery dirige una película de sumo interés interpretada principalmente por Mary Astor y Lloyd Hughes. Se titula «Sailors Wives».

En «French Dressing» se contemplan hermosas escenas transcurridas en París, con Lois Wilson y otros artistas de reconocido talento. Otras películas se hallan en vía, repletas de interés, como una magnífica de Colleen Moore, especial de George Fitzmaurice.

He aquí algunos de los films que lanza actualmente la «First National»

La vía láctea

Un día gris, césped, juego de tenis, un gato en el césped jugando con el ratoncillo, anchas calles pavimentadas, artistas que se pasean, un café lleno de gentes, muchachas bailando, bellas, ligaramente vestidas, Richard Barthelme sonando, Billie Dove saliendo precipitadamente de su camarín, exterior de un hotel de Nueva York con taxis que cruzan y de los cuales descienden lindas damas y elegantes caballeros en traje de etiqueta; dentro los acordes de la música; palmeras, baile, Charlie Murray y George Sidney diciendo chistes, LeRoy apresurándose a llegar al decorado, Wilton vestida elegantísimamente se pasea con Warner y Cive Cock Liyan Tashman de vampiros entre vampiros vestida con un diáfano traje negro de encajes, María Corda de Helena de Troya charlando con su esposo Alexander Korda... Tal es un día en los estudios de una famosa empresa.

Novedades

Se va a filmar una interesante película cuyo escenario es la Hungría después de la guerra y que será dirigida por C. Boyle.

En el horizonte matrimonial aparecen diferentes figuras cinematográficas unidas en lazo eterno... con la eternidad a que acostumbran algunos señores privilegiados.

El Rey del Carnaval

Tres carrozas gigantes han sido construidas especialmente para las escenas callejeras del carnaval en la hermosa producción «CONFETTI», actualmente para finalizar en Niza. Una de ellas representa un castillo de enormes cartas de naipes defendido por soldados de madera, en fantasía infantil, descolgando sobre todo un niño precoc levantando en lo alto una copa de champaña en lugar de una sonajilla. El Inferno del Dante y una especie de Olla Podrida Oriental, son seguidas por una gigantesca cabeza del Rey del Carnaval.

Rasgo humanitario

Don Jacinto Valpino y don Francisco Fábregas dueños de una fábrica de sardinas de esta capital, mandaron ayer a la Prisión provincial una caja de latas de sardinas, para que se distribuyera entre los reclusos. Estos, al hacerles la distribución encargaron al Director y Oficiales de la Prisión, dieran las gracias por tan humanitario rasgo que para ellos han tenido los señores Valpino y Fábregas.

Al rogarnos lo hagamos público, cuplémosle añadir que acto como el que dejamos apuntado es digno de elogio y de imitarse.

MODERNA CLINICA DENTAL

LABORATORIO DE PROTÉSIS

Don Enrique G. Borreguero

Especialista en enfermedades de boca y dientes de la Facultad de Medicina de Madrid

Como hasta hoy, se garantiza el éxito en todas las intervenciones quirúrgicas, así como en el tratamiento de la Piorrea por procedimientos especiales. Se hacen trabajos al alcance de todas las fortunas y se corrigen todas las deformidades de la boca. No debe olvidarse que nuestros clientes son tratados con la mayor esmerulidad y a ello se debe el gran nombre de que goza esta clínica. Con objeto de evitar pérdida de tiempo y gastos de estancia a los señores forasteros, éstos serán atendidos con rapidez extraordinaria.

No hay nada que se turca tanto en la mujer como una boca fresca y una encía rosada, ni hay nada que repugne tanto como una boca sucia y mal arreglada.

Boulevard del Principe, 49 (altos del bar «El Porvenir»)

ALMERIA

REYES

No comprar juguetes sin ver antes los que hay en

La Villa de Madrid

TIENDAS, 20 y 22



Sol y aire

son los elementos naturales más indicados para la salud del niño y de la madre que cria.

Pero esos elementos por sí solos no son bastante. Falta una ayuda que fortalezca a la madre y evite al niño el peligro de la desnutrición y el raquitismo.

Esta poderosa ayuda se encuentra en el Jarabe Salud, que debe tomar la madre durante la crianza para aumentar sus fuerzas y criar a su niño sano y rollizo.

Contra la debilidad, la anemia, la desnutrición y el raquitismo, es infalible el Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Cerca de 40 años de éxito creciente. Aprobado por la Real Academia de Medicina. Pedid SALUD. Rechazad imitaciones.

Espectáculos EL PASAJE

En Hesperia

Cinematógrafo. Función para hoy: «El hijo del caído».

En Variedades

Cinematógrafo. Función para esta noche a las nueve y media: «Sandalia en el volante», (dos partes) y «París en cinco días», (ocho partes).

Diálogo con el respetable

—¿Me conocéis? —Sí. —¿De qué? —De cuando formábamos cola para comprar el vino en la calle de Las Cruces, núm. 11, frente a la calle de Morino y junto al estanco, por cierto que no hemos bebido otro tan bueno ni tan barato. —Pues desde hoy podéis comprar el mismo vino en la misma calle de Las Cruces, en vez del número 11, en el 13 y Rambla de Alfaro, 28, a los precios siguientes:

Arroba blanco 7-00 ptas. Litro blanco 0-45 » Arroba tinto 7-50 » Litro tinto 0-50 » Albuñol litro 0-70 »

NOTA.—La venta de los litros es para la calle.

Venta al contado SERVICIO A DOMICILIO



La Hiperclorhidria vencida

El exceso de acidez estomacal, principio y causa de las dolencias del aparato digestivo se cura radicalmente tomando la

Magnesia «ROLY»

(fosfocalicada)

de fama general y acreditada. Farmacias y droguerías. Depositarios: E. Pérez del Molino S. A.—Santander-Madrid.

VINOS nuevos

BLANCO superior la arroba a Pesetas 7-50 El litro a c 0-50 TINTO superior la arroba a Pesetas 8-00 Id. el litro a c 0-55

Estos vinos son exclusivamente de Manzanares y con una riqueza alcohólica de 18 grados y 6 décimas.

JUAN TONDA

Almacén de vinos y de Aguardientes. Plaza de San Sebastián, Núm. 5

CREMA-TINA

Cutis de juventud Mas os finas y blancas. Depositario exclusivo: Francisco Escámez Morales. Plaza de Nicolás Salmerón, 3. Almería

PARA REYES

Extraordinario surtido en juguetes extranjeros y del País. Venta al por mayor y detall.

Francisco Escámez Morales. Plaza de Nicolás Salmerón, 3.

Lea V. el «Diario»



